
Notifications 351350.1 et 351781.1 (FR version) 

Commentaires des services de la Commission européenne 

Les notifications 351350.1 et 351781.1 concernent les dispositions de l’arrêté du 4 août 2021 

relatif aux exigences de performance énergétique et environnementale des constructions de 

bâtiments en France métropolitaine et portant approbation de la méthode de calcul prévue à 

l'article R. 172-6 du code de la construction et de l'habitation 

La notification 351350.1 porte sur l’article 17 et l’Annexe VII dudit arrêté relatifs à la 

vérification de la performance des systèmes de ventilation des bâtiments. La notification 

351781.1 porte sur l’article 20 et l’Annexe VIII concernant la mesure de la perméabilité à 

l’air des bâtiments.  

Comme indiqué dans les deux notifications, l’arrêté du 4 août 2021 a mis en place un régime 

d’autorisation pour les professionnels souhaitant exercer les activités de vérification et de 

mesure de performance des systèmes de ventilation et de la perméabilité à l’air des bâtiments. 

L’octroi de l’autorisation en question est assuré par un organisme sous convention avec le 

ministère de transition écologique – QUALIBAT.  

Les services de la Commissions souhaiteraient poser les questions suivantes aux autorités 

françaises : 

1. D’après les notifications, une autorisation QUALIBAT est nécessaire afin de réaliser 

des vérifications des systèmes de ventilation et des mesures de perméabilité à l’air de 

bâtiments. Pour obtenir cette autorisation, les opérateurs chargés d’effectuer les 

mesures devront avoir suivi et validé une formation reconnue par le ministre chargé de 

la construction. Les services de la Commission voudraient savoir si des formations 

équivalentes obtenues dans d’autres États Membres pourraient être pris en 

considération lors de l’octroi de l’autorisation QUALIBAT et si oui, selon quelles 

modalités? 

 

2. Les services de la Commission ont relevé que d’après les informations publiées par 

QUALIBAT - Référentiel pour l’attribution et le suivi de la qualification 

professionnelle 8741 « Vérifications et mesures des systèmes de ventilation » -  les 

Commissions en charge d’octroi d’autorisations sont composées de professionnels du 

secteur, tous bénévoles et indépendants, qui constituent ces commissions : architectes, 

maîtres d’ouvrage publics et privés, bureaux de contrôle et entreprises. Les services 

de la Commission souhaiteraient savoir dans quelle mesure cette disposition est 

compatible avec l’article 14(6) de la Directive 2006/123/CE ? 

 

3. Les services de la Commission souhaiteraient savoir d’une manière générale sous 

quelles conditions et selon quelles modalités les prestataires des autres pays de l’UE 

pourront fournir les services en question dans le cadre de la prestation temporaire des 

services relevant de l’Article 16 de la Directive 2006/123/CE ? 

 



Notifications 351350.1 and 351781.1 (EN version) 

Comments from the European Commission 

Notifications 351350.1 and 351781.1 concern the provisions of the Decree of 4 August 2021 

on energy and environmental performance requirements for building constructions in 

metropolitan France and approving the calculation method provided for in Article R. 172-6 of 

the Construction and Housing Code 

Notification 351350.1 concerns Article 17 and Annex VII of the Decree on the verification of 

the performance of the ventilation systems of buildings. Notification 351781.1 concerns 

Article 20 and Annex VIII on the measurement of the air permeability of buildings.  

As indicated in the two notifications, the Decree of 4 August 2021 established a permit 

system for professionals wishing to engage in the verification and measurement of the 

performance of the ventilation systems and of the air permeability of buildings. The permit in 

question is granted by an organisation under agreement with the Ministry of Ecological 

Transition (QALIBAT).  

The Commission would like to ask the French authorities the following questions: 

1. According to the notifications, a QUALIBAT permit is needed to carry out checks on 

ventilation systems and measure the air permeability of buildings. In order to obtain 

this permit, the operators responsible for taking the measurements must have taken 

and passed a training course recognised by the Minister responsible for construction. 

The Commission would like to know whether equivalent training courses successfully 

completed in other Member States could be taken into consideration for the 

QUALIBAT permit and, if so, under what arrangements? 

 

2. The Commission noted that, according to the information published by QUALIBAT - 

Benchmark for the award and monitoring of professional qualification 8741 ‘Checks 

and measurements of ventilation systems’ -  the committees in charge of granting 

permits are composed of sector professionals, all volunteers and self-employed: 

architects, public and private developers, control offices and companies. The 

Commission would like to know to what extent this provision is compatible with 

Article 14(6) of Directive 2006/123/EC? 

 

3. The Commission would like to know, in general terms, under what conditions and 

arrangements providers from other EU countries can supply the services in question in 

the context of the temporary provision of services pursuant to Article 16 of Directive 

2006/123/EC? 

 


		2022-11-29T17:35:40+0100




